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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）「我以一個八十歲老黨員的身

份，堅決擁護全國人大常委會香港國安法及時頒布。這是『一國兩制』恰

如其分的踐行。中國人仰人鼻息的時代已一去不復返了。我願以生命維護

香港的繁榮穩定。」這是出自浙江省浦江縣一名八十歲老黨員陳戈的手工

板雕作品的一段話。他告訴香港文匯報記者，這也是他這樣一名有着三十

多年黨齡的老黨員的心聲。

中國人仰人鼻息時代已終結
浙八旬黨員雕作品力撐香港國安法 堅信國家定確保港繁榮穩定

香港文匯報訊 據中國政府網報道，正在重
慶考察調研的國務院總理李克強21日考察重慶
京東方公司時強調，西部地區要更大擔負起承
接東部產業轉移的重任。
京東方集團2012年以來在渝投資累計超過

870億元人民幣。集團負責人介紹，主要是看
好重慶的人力資源和營商環境等優勢。總理
說，西部有大的迴旋餘地優勢，既要主動承接
東部產業轉移，又要敢於參與國際競爭。在察
看第8.5代液晶面板生產線並了解正在建設中的
柔性顯示面板項目後，李克強勉勵企業員工
說，你們生產的產品與人們的日常生活息息相
關，無論是大家用的手機、電腦，還是電視
等，都離不開液晶面板。希望你們的產品不斷

升級換代，給人們帶來更加異彩紛呈的視覺享
受。
李克強21日考察重慶長安汽車股份有限公

司。該公司是重慶的龍頭企業，對當地經濟發
展舉足輕重。今年1月至7月在汽車行業銷量普
遍下滑的背景下，長安汽車銷量同比逆勢增長
6%。尤其令人欣喜的是，該企業新增就業人數
達5,000多人。李克強說，汽車行業產業鏈
長，一定程度上代表着一個國家的製造業水
平。此次疫情期間，我國居民消費包括汽車消
費受到不小衝擊，但長安汽車不僅穩住了，還
實現了逆勢增長。你們為消費復甦，為經濟恢
復性增長作出了貢獻。希望長安開足馬力，一
路向前。

李克強：西部要擔負承接東部產業轉移重任
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每天兩個小時讀書看報看新聞是這位八
旬老人每日必做之事，雕刻則是這位

有着四十年雕刻經驗的手藝人退休後的主
要生活。陳戈告訴香港文匯報記者，自己
曾在當地工藝美術廠工作，因為喜歡，自
學了板雕技藝。「我一直都看報看新聞，
看到香港發生的許多事，都讓我很痛心。
雖然我已經八十歲了，香港又離我生活的
地方很遠，但我還是一名黨員，看到有些
別有用心的人想要搞壞香港，很氣憤。得
知中央要設立香港國安法的消息後，我很

興奮，很激動，覺得這是一件大好事，香
港有希望了。我也不知道自己能做些什
麼，我最擅長的就是雕刻，所以，我就想
着要雕刻一幅作品。」

雖退休仍關注國家大事
雖然有着豐富的雕刻經驗，但畢竟年事

已高，每次雕刻作品時，陳戈都需要戴一
副高度老花鏡，長時間雕刻疲憊但卻始終
有種精神支撐。陳戈的兒子告訴香港文匯
報記者，老父親雖然退休了，也久居山

村，但是依然保留着一個老黨員的黨性，
尤其關注國家大事，「以前他還經常為香
港發生的一些不好的事生氣。看到香港國
安法出台後，他第一時間就想着要雕刻一
幅作品，所有的詞是他自己想的，字也是
自己寫的。從挑選板子，雕刻，上色，裝
裱，都是一氣呵成，中間除了吃飯睡覺，
幾乎沒有休息，用了幾天時間。」
在這位八十歲老人看來，這幅作品是他
近年來最寶貴的作品，也是一個共產黨員
的真實想法和心聲，「我一直想着要把這
幅作品寄到北京去，寄到負責香港事務的
國務院港澳辦公室。我就想讓大家看到，
有千千萬萬共產黨員支持香港繁榮穩定，
也有決心保護國家安全和利益，無論年齡
幾何。」

「一國兩制」定可行穩致遠
「香港是中國的。現在還有一些西方國

家指手畫腳，插手香港事務。這是我們所
有共產黨員都不願意看到也不允許的。我
還是那句話，中國人仰人鼻息的時代已經
一去不復返了，也相信國家一定能確保香
港繁榮穩定，『一國兩制』一定可以行穩
致遠。」這位八十歲老黨員說。

四川重慶等地將迎新輪強降雨
香港文匯報訊 據新華社報道，實時水

情顯示，22日8時，三峽水庫出現最高調
洪水位167.65米，隨後逐漸轉退。「長
江2020年第5號洪水」順利通過三峽水
庫。167.65米也是三峽水庫2003年建庫
以來的最高調洪水位。記者從重慶市防汛
抗旱指揮部了解到，隨着重慶境內長江、
嘉陵江主要站點水位均低於警戒水位，重
慶市解除特大洪水「警報」，從8月22日
14時起將防汛Ⅰ級應急響應調整為防汛
Ⅳ級應急響應。當地正在抓緊做好清淤消
殺、受損農房修繕等災後恢復重建工作，
盡快恢復生產生活秩序。
為什麼從Ⅰ級直降至Ⅳ級，而不是依

次降級或直接終止？重慶市應急管理局防
汛抗旱處應急指揮專員嚴永輝解釋，重慶
主城區上游江段主要河流各站點水位均全
部低於警戒水位後，洪水對沿江人民群眾
生命財產安全的直接威脅已經消除。但災
害影響尚未徹底消除，由於本次洪水對重
慶造成嚴重影響，恢復正常生產生活秩序
緊迫，因此仍須保留一定的應急響應級
別。
「災後恢復重建任務艱巨，除了做好

清淤消殺，還要抓緊重建基礎設施。」嚴
永輝說，重慶正在抓緊做好水毀道路、橋
樑、供水、電力、燃氣管道等基礎設施的
恢復修復，及時抓好受損農房修繕，做好
受災群眾生活安置和幫扶救助，組織受災
農田補栽補種，全力幫助受災企業恢復生
產、商戶恢復經營，盡可能降低災害損
失，盡快恢復生產生活秩序。
據氣象部門預報，近期重慶、貴州部

分地區和四川盆地還將迎來一次強降雨、
局地暴雨天氣。重慶市防汛抗旱指揮部要
求對洪水淹沒及影響區域居民房屋、道路
橋樑、在建工程、地下車庫、經營場所、
堤防水庫、箱涵隧洞、水電氣管線等組織
拉網式大排查，重點關注高陡邊坡、地災
易發點、危舊房等薄弱部位，採取針對性
措施做好隱患治理。

國家防總調整防汛應急響應至Ⅳ級
此外，記者22日從應急管理部獲悉，

當前防汛形勢趨緩，根據《國家防汛抗旱
應急預案》有關規定，國家防總決定於8
月22日12時將防汛應急響應調整至Ⅳ
級。

解放軍昨起黃海南海演習
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）
繼東海實戰演習後，解放軍再度宣布從即
日（22日）起至下周將在黃海海域及南海
海域同時進行兩場演習。此間軍事專家向
香港文匯報表示，解放軍在幾大海域進行
的系列軍演突出實戰化、一體化作戰亮
點，密集的亮劍行動向外界釋放了強烈信
號，解放軍已經作好軍事鬥爭並且是勝戰
的充分準備，一旦有人觸碰底線，解放軍
將以實際行動展示捍衛國家主權安全以及
核心利益的決心和實力。
解放軍某部、山東省海洋及漁業監督監
察總隊、山東青島市海事局及江蘇連雲港
市海事局21日聯合發布，解放軍將於周六
（22日）至下周三（26日），在青島至連
雲港以東海域進行大型實彈射擊演習，其
間禁止船舶進入臨時禁航區。同日，海南
海事局發布航行警告，8月24日至29日海
南島東南部海域進行軍事訓練活動，並劃
出了相關區域禁航區域。
兩份公告可以看出，下周8月24日至8

月26日這三天內，解放軍將同時在黃海、

南海海域展開兩場演習。幾天前，中國人
民解放軍東部戰區的海軍某驅逐艦支隊剛
剛在東海海域舉行了一次高強度的實戰化
訓練。據披露，訓練過程採用的都是真槍
實彈，發射了數十發導彈。
此外，央視軍事節目在日前披露了解放

軍多款新型火力裝備，其中包括新型兩棲
自行火炮、新型車載加榴炮、新型輪式火
炮等。

專家：亮劍針對「台獨」及域外勢力
此間軍事專家、鳳凰衛視評論員宋忠平

向香港文匯報表示，無論是東海、黃海還
是南海軍演都突出了實戰化和聯合作戰、
體系化、全域作戰的亮點，特別是強化了
實戰性的練為戰能力。這位專家表示，解
放軍系列亮劍行動，就是針對「台獨」勢
力及域外干涉勢力，強化軍事鬥爭準備。
「聯合作戰就是強化解放軍整體戰鬥力的
生成，集中展示解放軍捍衛國家主權和領
土完整的決心和實力。」
「這已經不僅僅是警告和震懾了，完全

實戰化的練兵就是要釋放強烈信號，一旦
有人觸及中國底線，解放軍就會把這樣一
種實戰化練兵轉化為實際的軍事行動。可
以看出，解放軍作好了軍事鬥爭的準備，
並且是勝戰的準備。」宋忠平表示。

料將有更多軍演
解放軍集中在南海、東海、黃海進行同

步軍事演習，宋忠平分析，解放軍進行軍
事演習不只是強調在某一個區域、某一個
範圍內進行，如果未來真的爆發軍事衝突
將會是大範圍的，有可能各個海域都會聯
通，會變成軍事衝突的戰場。所以，解放
軍各個戰區進行聯演聯訓就是着眼於未
來，強化面對大規模軍事衝突的應戰能
力。
宋忠平指出，接下來或許還會看到解放

軍更多行動，包括各個軍兵種的軍事演習
和聯合軍演，系列武器裝備特別是常規武
器裝備都會在演習中亮相。「為了就是要
讓每一種武器裝備都能訓練出戰時應發揮
的戰鬥力，並將所有戰鬥力聯合起來。」

99歲老人重獲「中國心」刷新最高年齡紀錄
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報

道）近日，一名99歲的男性患者在吉林大
學第一醫院，成功植入了一枚創領心律醫
療心系列起搏器，手術刷新了植入國產起
搏器患者的最高年齡紀錄。吉林大學第一
醫院的心內科起搏電生理團隊完成這例手
術僅用了約一小時，患者術後三天即出院
回家，目前已恢復正常生活。
據吉林大學第一醫院心血管內科李航教
授介紹，這位超高齡患者入院時心率僅49
次/分鐘，並伴有胸悶氣短、呼吸困難加
重等症狀，經進一步醫學檢查後被診斷為
房顫伴三度房室傳導阻滯。這意味着患者
容易出現長時間心跳停止，隨時可能危及
生命。醫院專家團隊在經過全面會診後，
一致認為需要通過植入永久起搏器，為患

者進行起搏治療。
心臟起搏器在植入人體

時，需要人為地為其製造一
個「家」，即起搏器囊袋，
如果囊袋切口較大，術後傷
口癒合會較為困難，感染風
險相對較高。考慮到這一因
素，專家團隊為該患者選擇
了體積僅7.5立方厘米的國產
起搏器，更適合中國患者偏
瘦的體型。
目前，國內有約100萬名

心動過緩患者，年新增病例
約30萬至40萬，而一年卻只有約8萬名患
者接受了起搏治療。總部位於上海的創領
心律醫療總經理朱曉明表示，心系列起搏

器自 2018 年臨床使用以來，累計已使
5,000餘名患者受益，打破了中國起搏器
市場多年來一直被進口產品主導的局面。
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香港文匯報訊 據中新社報道，中
共中央政治局委員、中央外事工作委
員會辦公室主任楊潔篪22日在釜山同
韓國國家安保室長徐薰舉行磋商。
楊潔篪積極評價中韓關係發展成

果，他表示，在習近平主席和文在
寅總統戰略引領下，中韓關係保持
良好勢頭。雙方攜手抗疫，兩國疫
情得到有效控制，各領域合作扎實
推進，成為國際典範。中方願同韓
方共同努力，加強高層交往和戰略
溝通，積極推進發展戰略對接，發
掘和培育雙邊合作新增長點，活躍
經貿和人文交流，推動中韓戰略合
作夥伴關係邁上新台階。
楊潔篪指出，中方主張發展相互
尊重、公平正義、合作共贏的新型
國際關係，願同韓方加強多邊領域
國際合作，維護多邊主義和自由貿

易。支持韓方發揮中日韓合作主席
國作用，推動區域經濟一體化。支
持半島南北雙方改善發展關係，推
進和解合作，願同有關各方一道為
推動半島問題政治解決進程發揮建
設性作用。
徐薰表示，韓方高度重視發展對

華關係。中方成功應對疫情並實現
社會經濟恢復正常，這是習近平主
席卓越領導下中國人民取得的寶貴
成就。韓方期待與中方密切高層交
往，全面深化各領域交流合作，共
同構築半島永久和平，積極推進中
日韓合作各項議程，在國際事務中
維護多邊主義，為國際抗疫合作作
出新貢獻。
雙方還就亞太形勢等交換了意

見。中方闡述了對中美關係的原則
立場。
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